



GRAND EST

Région de tous les talents

LES BÉNÉVOLES RETRAITÉS SNCF OEUVRENT CHAQUE JOUR AVEC UN PLAISIR
RENOUVELÉ POUR LES AUTRES, JEUNES, VIEUX, GRANDS ET PETITS !

Les jeunes et
le travail ! Et
s'il fallait les
guider pour
mieux les
intégrer ?

Rassemblement des jeunes de la JOC Lorraine le 27 janvier à Vandœuvre les Nancy

Pour répondre aux questions des jeunes sur le monde du travail

- Ateliers de réflexions
- Restitution des jeunes
- Interventions -questions-réponses

Intervention de Xavier Pêcheur de la Mission Locale de Toul



Intervention de Marie-Jeanne Giudici,
animatrice Lorraine Bénévoles Retraités SNCF



Intervention de Dominique POTIER, Député Lorrain



Lutter contre le décrochement scolaire !



Deux Collèges ont déjà bénéficié de notre bénévole (Moyeuve et Sainte Marie aux Chênes) et trois autres sont en cours de préparation pour l'automne (Putelange, Woippy et Petite Roselle).



Apprendre
à nos aînés
pour
distraire et
vivre
ensemble

GERBÉVILLER

L'art du mandala à l'accueil de jour

L'association « L'or en soy » et son animatrice, Laurence Jacquot, étaient invitées pour un après-midi découverte destiné aux usagers de l'accueil de jour de l'Ehpad.

VU 30 FOIS | LE 02/09/2018 À 05:00 | 0 RÉAGIR



Découverte est bien le mot approprié tant l'univers de cette approche est autant artistique, en processus de création, qu'une occasion d'y mettre une empreinte personnelle avec son énergie particulière. Deux trames de mandalas créatifs sur table, des pinceaux, de la gouache pour les couleurs, et la liberté de garnir les espaces. Mais cet art va bien au-delà.

« Chaque participant garde sa propre couleur, change de place. Il ou elle peut prendre conscience d'être à la fois unique et faire partie d'un ensemble. » En effet, l'œuvre est collective avec des règles propres pour sa réalisation. Ici, absence de jugement, respect et bienveillance comme ouverture d'esprit, sont de mise. Logiquement, l'adhésion est plus ou moins forte selon l'envie des « peintres », hommes et dames présents, mais tous s'y mettent. Ces tableaux, dont l'esprit est d'origine asiatique, vont être affichés dans les locaux, comme d'autres œuvres précédentes issues d'ateliers de création divers.

Plus d'offres et plus de visiteurs

Le forum alternance, pour sa 6^e édition, a dépassé les 300 visites et proposé plus de 200 postes dans tous les secteurs d'activité. Certaines offres pouvaient se concrétiser rapidement. Un vent de reprise planait au Réservoir.

« L'industrie et le transport restent les plus gros demandeurs », signale Christine Petit, directrice adjointe de la Mission locale.

L'association, en partenariat avec Pôle emploi, a organisé un nouveau rendez-vous avec des employeurs, venus en grande majorité du Lunévillois, lors de son forum alternance. Trente-et-une entreprises du secteur, dans un riche éventail d'activités, étaient représentées ainsi que d'autres structures (formation). Le forum alternance s'est déroulé dans un Réservoir rempli de monde ce jeudi. « Nous avons collecté avec notre partenaire 57 offres. Elles font partie des 209 proposées sur cette journée. Elles sont valables jusqu'en septembre. Nous avons près de trois mois pour effectuer la mise en relation ». Elles sont consultables sur les sites web des deux organisateurs.

A peine 45 minutes après l'ouverture, plus de 200 personnes avaient déjà investi tous les niveaux du Réservoir. Elles ont été dispatchées en fonction de leur projet par des intervenants des deux structures. Des files d'attente sont formées devant différents



Les contacts directs peuvent déboucher sur des embauches dès le lendemain. Photo X.C.

stands. « Les gens viennent et savent pour la plupart ce qu'ils veulent », continue Christine Petit.

Les offres multipliées par deux

« Le forum permet des rencontres directes entre les postulants et les entreprises. Elles peuvent déboucher, comme l'an dernier, sur des embauches dès le lendemain », annonce Béatrice Vichard, directrice de Pôle emploi. « Les offres

ont doublé par rapport à l'an dernier. On sent la reprise. Nous avons des chiffres à la baisse concernant le chômage dans le Lunévillois depuis fin 2017. Les DPAAE (N.D.L.R. : déclarations préalables à l'embauche) sont en hausse de 10,5 % sur notre territoire. Ces chiffres sont supérieurs à ceux du département et de la grande région. C'est super-positif ». « On le sent aussi, c'est net », ajoute Chris-

tine Petit, qui pour continuer dans les bons chiffres, totalise plus de 300 visiteurs à l'issue du forum.

Xavier COLLIN



Plus de photos sur **estrepublikain.fr** et sur notre appli mobile

A la rencontre
des jeunes
chercheurs
d'emplois,
stages et
autres
alternances
dans les
forums :
Parler des
métiers SNCF

Les plus jeunes
au service des
Restos du
Cœur



Traditionnelle générosité des collégiens



Une solidarité bien connue au sein de l'établissement.

Les collégiens sont coutumiers du fait quand il s'agit de faire parler la solidarité, comme lors du cross du collège par exemple. Partenaire fidèle des Restos du

54A11 - V2

cœur, l'établissement a aussi mis en place une collecte de denrées, notamment alimentaires, juste avant les vacances. Bénévole au sein de l'associa-

tion lancée par Coluche, François Milenkovic a rencontré les délégués de classe qui ont ensuite transmis son message à leurs camarades.

Résultat : ce ne sont pas moins de 100 repas qui seront offerts grâce à la générosité des collégiens gerbévillois d'Eugène François.



Les collégiens, Lycéens et Etudiants Ne sont pas en reste

« Nous sommes six étudiants réunis autour de la thématique « MAMA » : Mieux Accueillir et Mieux Accompagner, au sein des Restos du Cœur. Notre mission principale est la gestion d'une distribution à destination des étudiants tous les vendredis soir depuis octobre 2018... »



Des étudiants accueillent des étudiants le vendredi soir dans le centre de Vandoeuvre les Nancy

...Nous accueillons plus d'une centaine d'étudiants avec qui nous passons un moment à échanger pendant la distribution accompagnée. Pour nous former à la distribution, nous avons d'abord effectué des distributions en binôme avec des bénévoles des Restos. Maintenant, nous sommes capables de distribuer seuls et de former d'autres personnes motivées. Ceci a été permis grâce à l'encadrement de Robert, vice-président des Restos du Cœur de Meurthe et Moselle, qui nous donne de précieux conseils.

Nous travaillons en collaboration avec deux services civiques, des bénévoles Restos et des étudiants accueillis qui ont souhaité participer à la distribution.

L'ambiance des Restos est conviviale, et nous pensons à plusieurs autres projets afin d'améliorer l'accueil des étudiants. Nous avons hâte de les mettre en place. »

**IMS avant !
IMS toujours !**



Les droits et les devoirs pour être un bon voyageur et un bon citoyen : vaste programme évoqué par Yann Gasnier, 56 ans, originaire de la Meurthe-et-Moselle, membre du pôle sociétal de Metz.

L'intervenant est chargé de sensibiliser les jeunes aux risques ferroviaires et au comportement citoyen. À la retraite depuis 2017, ce fils de cheminot domicilié à Méménil a été agent de circulation pendant 13 ans puis conducteur de train dans les Vosges.

**Yann est adhérent à Bénévoles Retraités SNCF et souhaite toujours s'impliquer dans la sécurité de nos jeunes clients.
Bénévolement Réactif**

**BÉNÉVOLES
RETRAITÉS**



SAINT-DIÉ-DES-VOSGES PRÉVENTION

Sensibilisation aux risques ferroviaires

Prendre le train est un acte de la vie courante qui n'est pas sans danger lorsqu'on ne respecte pas les règles de sécurité ou si l'on n'adapte pas son comportement aux autres. Un conducteur de train à la retraite fait de la prévention.



Édition du 7 janvier 2019



Lutter contre les addictions !

BIENVENUE SUR LE SITE OFFICIEL DU CLUB SANZAL



Lieu d'accueil, de rencontre et de prévention dans le cadre de la lutte contre l'alcoolisme et toutes sortes d'addictions. Son but est de mettre en œuvre les moyens de prévention et de défense contre ces conséquences, mais aussi de venir en aide aux malades ayant des difficultés avec ces addictions (alcool, drogues, médicaments et autres...). L'action est menée sous le sceau de la discrétion et de la confidentialité. Quant à son but curatif, il est de préparer les malades de l'alcool à être dirigés vers les établissements de soins spécialisés et assure également l'après-cure tout aussi indispensable pour une réintégration dans la vie sociale.

Si vous avez besoin d'aide, ils sont là pour vous écouter et vous aider. Cure ambulatoire pour les patients qui ont des problèmes d'addictions, avec soins et suivis par une infirmière libérale au sein du Club Sanzal.

Pour garder
la forme et le
contact avec
une autre
génération !



Au service
de la culture
et des plus
jeunes !



Enchantez votre quotidien,
racontez des histoires aux enfants.



Lire et faire lire est un programme intergénérationnel proposé par la Ligue de l'enseignement et l'UNAF (Union Nationale des Associations Familiales).



Plaisir de lire

Lire et faire lire est un programme national d'ouverture à la lecture et de solidarité intergénérationnelle.

Des bénévoles de plus de 50 ans offrent une partie de leur temps libre aux enfants pour stimuler le goût de la lecture et de la littérature.. Les lecteurs de Lire et faire lire interviennent en cohérence avec les pratiques pédagogiques des structures éducatives (écoles, crèches, bibliothèques, centres de loisirs...).

Plaisir de partager

Des séances de lecture sont organisées en petit groupe, une ou plusieurs fois par semaine, durant toute l'année scolaire, dans une démarche axée sur le plaisir de lire et la rencontre entre les générations.

Cette action culturelle accompagne les enfants dans leur apprentissage de la lecture.

Organisation

Mis en œuvre conjointement par la Ligue de l'enseignement et l'UNAF (Union Nationale des Associations familiales) sur l'ensemble du territoire, Lire et faire lire est animé par des coordinations départementales qui accompagnent les bénévoles et assurent le lien avec les structures éducatives.

En 2012, 13000 bénévoles interviennent dans 6500 structures éducatives.

Toutes les informations sur notre site internet :
www.lireetfairelire.org

La Charte de Lire et faire lire (extraits)

Une charte a été élaborée dans le cadre du programme. Elle définit le rôle et les engagements de chacun. Elle est disponible dans son ensemble sur simple demande ou sur notre site internet : www.lireetfairelire.org

Le lecteur bénévole

Statut.

Une des spécificités du programme étant le lien intergénérationnel, le lecteur doit être retraité ou âgé d'au moins 50 ans. Il intervient bénévolement. Le lecteur est gratuitement assuré, lors de son inscription au programme, pour ses interventions et ses déplacements, par l'association nationale Lire et faire lire. (...)

L'activité avec les enfants.

Il s'agit de lire des histoires à un groupe de 2 à 6 enfants, dans une démarche de plaisir, découverte, expression orale, communication.

Lire et faire lire n'est pas un programme de soutien, ni d'accompagnement scolaire. (...)

Fréquence et lieu des actions.

Le lecteur intervient au minimum une fois par semaine en priorité sur le temps périscolaire (une cantine ou une étude). Il s'engage, après un essai d'un mois, jusqu'à la fin de l'année scolaire (sauf imprévu). (...)

Les structures éducatives

Statut.

Le programme s'adresse aux enfants de toutes les écoles primaires. Les lecteurs interviennent également dans les centres de loisirs, les crèches, les bibliothèques, etc. (...)

Durée et fréquence des actions.

La fréquence des interventions est définie par la structure éducatrice en tenant compte des disponibilités des bénévoles. (...)

Rôle de la structure éducatrice.

C'est la structure éducatrice qui décide de sa participation au programme Lire et faire lire. L'intervention des bénévoles est intégrée dans le projet éducatif sous la responsabilité de l'équipe pédagogique. (...)

L'équipe pédagogique constitue des groupes de 2 à 6 enfants pour chaque lecteur. (...)

Elle choisit en concertation avec les lecteurs bénévoles les livres qui seront lus.

Elle s'engage à ne pas confier, dans le cadre de Lire et faire lire, d'autres tâches aux lecteurs que celles énoncées dans la charte les concernant. (...)

J'ai bien aimé les histoires que vous nous avez lues merci mais maintenant je préfère les lire moi-même.

Rejoignez-
nous et
passons
ensemble
une bonne
année 2019



LE RÉSEAU FERRÉ EN RÉGION GRAND EST

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2019



BÉNÉVOLES RETRAITÉS

Marie-Jeanne, Dominique, Gilbert et François vos animateurs



ALSACE CHAMPAGNE-ARDENNE LORRAINE



BONNE ANNÉE!
2019

LDV
LGV
LGV en projet
Lignes à voie unique et à double voie
Lignes à double voie électrifiées
Lignes à double voie non-électrifiées
Lignes à voie unique électrifiées
Lignes à voie unique non-électrifiées
Lignes non-électrifiées
Autopistes